

# 図書館だより

LIBRARY INFORMATION

ゆっくり本を楽しむ

## 今月のおススメ

エリザベス女王のお針子  
ケイト・ペニンントン 著

990円のジーンズがつくられるのはなぜ？

長田華子 著

## 3月 図書館カレンダー

2024年		March						
日	月	火	水	木	金	土		
					1	2		
3	4	5	6	7	8	9	◎	
10	11	12	13	14	15	16		
17	18	19	20	21	22	23		
24 31	25	26	27	28	29	30		

昔は月を表すために「和風月名」という呼び名を使用していました。2月の和風月名は「如月」です。その由来は諸説ありますが、代表的なものとして、寒さをしのぐために衣を重ね着することから、衣を更に着る=衣更着になったといわれています。今月は和風月名にあやかり、「衣服」関連の本をご紹介します。

### エリザベス女王のお針子

16世紀のイギリス、豪華絢爛な衣装が好まれたエリザベス1世の時代が舞台です。主人公は地方の屋敷でお針子（仕立屋に雇われて衣服などを縫う女性）として働く13歳のメアリー。彼女は女王暗殺の計画を耳にしています。誰も話を信じてくれない中、スカウトされて女王陛下下付きになるのですが、果たしてメアリーと女王の運命は？ 貴人たちの豪華なファッションによるきらびやかな世界と、陰謀渦巻く宮廷の対比も印象的です。



徳間書店

### 990円のジーンズがつくられるのはなぜ？

私たちの身近になった「ファストファッション」。お店に行くと、最新の流行を取り入れた低価格の服がたくさん売られています。しかし、安く買えるのには理由があります。

この本では、裁縫工場で働く人たちの実態を説明しています。ファストファッションがなぜ成立しているのか、とても分かりやすく書かれています。「服」から世界について考えるきっかけにお勧めです。



合同出版

■休館日：月曜日（祝日の場合はその翌日）、図書整理日

◎お話し会：3月9日 午前10時30分から

ホームページでは、利用案内や図書検索など図書館の情報を掲載しています▶



☎ 図書館 ☎ 029-897-0647

### 図書館ボランティアのご案内

- 毎月第2土曜日に「石のスープの会」によるお話し会を開催しています。
- 「つくしんぼの会」は、児童クラブ・保育所などへ読み聞かせを行っています。
- 「読書会」「ひばりの会」「朗読ボランティア-せせらぎ」が活発に活動しています。会員募集中です。

## 歴史にふれる

### 地図を見ると歴史が分かる

今月は、国土地理院に勤務していた市民学芸員の坪井達雄さんが、明治時代の地図「迅速測図」について話してくれました。

歴史博物館最上階の床面に地図が展示されています。通称「迅速測図」と呼ばれる地図で、正式名称は「第一軍管地方2万分1迅速測図原図」です。



歴史博物館床面の「迅速測図」

この地図は、明治政府が国家の一大事業として作成したものです。国土地理院の前身にあたる陸軍参謀本部陸地測量部が、明治13年（1880）から6年かけて完成させました。地図の整備範囲は、関東平野、房総・三浦半島のほぼ全域で、約15,600km<sup>2</sup>を921枚でカバーしています。明治政府にとって初の広域測量であり、近代測量の基礎となりました。

この地図が作られた背景には、明治時代の初頭に全国各地で起こった反乱があります。中でも明治10年（1877）の西南戦争では、政府軍が地理が分からず大苦戦をし、地図の必要性を痛感したことがきっかけでした。政府は、首都防衛のため関東平野全域を緊急に地図整備することとし、熟練した平板測量による迅速測図方式で行いました。

迅速測図は、華麗かつ繊細で見た目にも美しく、我が国の近代地図における傑作の1つといわれています。また、余白に風景や著名な建物、河川の断面図などのスケッチがあるものもあり、地図の表現をより一層豊かにしています。これらのスケッチは、江戸時代の面影を色濃く残す明治時代前期の日本を、西洋画の技法で巧みに描写した貴重なものです。迅速測図は、1世紀以上を経ながら、奇跡的に1枚も欠けることなく国土地理院に継承・保管されてきました。

歴史博物館の屋上で霞ヶ浦や北浦周辺の迅速測図を見ることができるとともに、国土地理院のサイト「古地図コレクション」で公開されています。遠い明治時代に思いをはせながら、ぜひご覧ください。

☎ 歴史博物館 ☎ 029-896-0017

### 総合型地域スポーツクラブスタッフのコラム

## スポーツで『地域』を元気に

☎ スポーツ振興課 ☎ 029-898-9907

### 我がまちの誇りであるハンドボールを紹介

かすみがうら市は、ハンドボールが他の市町村より盛んだと知っていましたか？実際に市内3校の中学校にはハンドボール部があり、毎年県の上位に進出しています。また、小学生チームも全国大会へ出場するなど、ハンドボールの人気が高く、選手層が厚い地域となっています。

東京オリンピックに出場したハンドボールチーム「彗星 JAPAN」で活躍した本市出身の元木博紀選手も記憶に新しいと思います。そんな本市のハンドボールの人気を後押しするように、ボールのパスやシュート、ディフェンスの基礎技術を教えている人物を紹介します。



平成30年から中学生ハンドボールクラブ「HC新治」を率いている田崎陽介さんです。田崎さんも旧千代田中学校時代にハンドボール部で活躍した経験の持ち主です。毎週火曜日と土曜日の午後6時30分～8時30分に千代田義務教育学校の体育館で活動しています。集まってくる生徒は、中学校のハンドボール部に所属している選手のほか、違う部活に所属しながら参加している選手もいます。全員の「もっと上手く、強くなりたい」という思いが目に見えて分かり、今後の活躍が楽しみなクラブです。

田崎さんは、「伝統あるかすみがうら市のハンドボールの人気と実力を維持し、そして向上させたい」と抱負を語ってくれました。スポーツを頑張る選手達を、地域の皆さんで応援していきましょう。

### 「総合型地域スポーツクラブ」に参加しませんか？

種目

スポーツ広場、硬式テニス、太極拳、ピンポン、フットサル、よさこいソーラン、軽音楽、社交ダンス、ウォーキング、グラウンド・ゴルフ、英会話広場、スポーツ鬼ごっこ、スポーツ吹矢



▲詳細

KSC なかよしクラブ ☎ 090-2417-8502 (大和)  
KSC エンジョイスポーツ ☎ 090-2420-7846 (高田)

## 文芸ひろば

### 投稿作品

千代田俳句同好会 初捲り今年はゆるり昼下がり 坦坦と昭和の暮らし小豆粥 平凡に過ぎる日となり年の暮 日脚伸ぶビタミンDの贈りもの 定刻の散歩道なり日脚伸ぶ 復興の願ひ大寒の池みそぎ	紫陽花俳句会 茶を点てる席に水仙香りをり 汁椀の踊るなめこを箸で追ふ 紅水仙袴はかせて剣山に おかわりと声弾みたるなめこ汁	出島短歌会 ゆうぐれに風やむ時を風と呼ぶ冬美しく母とみずうみ 渋柿が甘くなるわけ知らねども干し柿ほっこり茶の友となる こんな事本当にあるの新年に先の見えない大地震ある 湖のごとソーラーパネル輝けば羽を休めに下りんか鳥は	投稿作品 八十路すぎ退職のない農業でまだまだ元気生きねばならぬ せまり来る惨事避けしも人なるに人の錯誤のこの哀しさよ おくやみに先輩の名を見つけた元気な笑顔拾い出してる 風吹くも自作干し芋うんまいぞ顔見きたと甥の手土産 鬼は外無邪気に笑う我が子見て切に願う一年の無事 齢い経て酒も飲まぬに千鳥足友の言葉に吾も同感 暖かく久しく晴れし枇杷の花白き花より芳し香り 冬の朝霞の浦に化粧富士目に収める 新春や「WiFi」表示の老舗寿司 冬すみれ「いのちの初夜」の間ふ命 蛍雪に追憶の声が高らかに	中村耕二 兼西清治 竹村啓子 高野新一 石塚清 吉野はつ子 齋藤翔子 関和代 矢口哲雄 中島良平 齊藤勝広	岡田恭子 仲谷香代子 名倉観子 華師寺玲子	久保庭悦子 島田和子 原田佳世子 福田宏通	桜井愛子 神原清志 北原千恵子 加藤貞江 大西周 今井守
--	---	---	--	---	--------------------------------	--------------------------------	---

WEBで投稿  
できます



投稿作品(俳句・短歌・川柳)を募集します。3月1日(金)までに秘書広報課(〒315-8512 上土田461)へお願いします。  
※応募多数の場合は掲載されない場合があります。また、【電話番号】【漢字にはふりがな】の記載をお願いします。